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МЕЖДУ ВЫБОРАМИ 

ПОЛИТИКА

На очередной сессии Госсовета Чувашии с отчетами выступили министр внутренних дел Сергей Неяскин, начальник линейного 
отдела МВД на транспорте Артур Сергеев, председатель Контрольно-счетной палаты Светлана Аристова. Но не их традиционные 
доклады стали «гвоздем программы» – взрыв вдруг случился в конце сессии. Вдруг – это только на первый неосведомленный взгляд, 
на деле же правящие единороссы все спланировали заранее. Речь идет об отставке лидера фракции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Игоря 
Молякова с поста заместителя председателя Комитета по экономической политике. Накануне сессии депутат написал заявление о 
добровольном сложении полномочий – и именно в эту минуту у власти что-то пошло не так. Но отказаться от намеченного сценария 
единороссы не могли.

Задача номер один – 
«обезвредить» Молякова

ФИЛИМОНОВ 
И МОЛЯКОВ – 

«ДВЕ БОЛЬШИЕ 
РАЗНИЦЫ»

На сессии председатель 
Комитета по экономической 
политике Сергей Павлов ска-
зал, что заявление Молякова 
рассмотрено. Но он, Павлов, 
является председателем ко-
миссии, которая изучала де-
кларации и доходы Молякова, 
поэтому хочет рассказать о не-
достоверных данных в декла-
рациях депутата начиная аж с 
2015 года. 

 «Мы рекомендуем его за-
явление удовлетворить, но 
я считаю, что он после таких 
деклараций должен был на-
писать другое заявление – о 
сложении полномочий депута-
та», – сделал странный вывод 
единоросс.

Помнится, никто не считал, 
что бывший спикер республи-
канского парламента Вале-
рий Филимонов чего-то был 
должен. Однако никак нельзя 
сравнивать какого-то Моля-
кова с целым Филимоновым, 
также подавшим заявление 
по собственному желанию, о 

чем напомнил депутат Сергей 
Семенов: «Почему мы так не 
обсуждали Филимонова? Не 
спрашивали, по какой статье 
его судят, почему он компен-
сировал ущерб? А Молякова 
вытряхнули наизнанку. Его на-
рушения относятся к прошло-
му созыву, а не к нынешнему. 
Я делаю заявление в проку-
ратуру, чтобы перепроверили 
декларации всех депутатов 
вне зависимости от партийной 
принадлежности», – заявил 
Семенов.

Если власть думает, что 
никто не догадался, в чем тут 

дело и так ли виноват Игорь 
Моляков, как ей хотелось бы, 
то она глубоко заблуждается: 
пожалуй, каждый взрослый 
житель Чувашии хорошо знает, 
что от этого депутата давно хо-
тят избавиться: нехороший он, 
неудобный, мешает, добывает 
информацию, которую власть 
очень не хотела бы делать до-
стоянием гласности. 
У ОППОЗИЦИИ РАЗНЫЕ 

ПОЗИЦИИ

Но дело, скорее всего, не 
только в депутате Госсовета 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

Игоре Молякове. Дело в том, 
что власть давно намеревает-
ся серьезно ударить по немно-
гочисленным оппозиционным 
силам, которые есть и в Чебок-
сарском городском Собрании 
депутатов, и в республикан-
ском парламенте. Потому что 
фактически начинается изби-
рательная кампания, и для дей-
ствующей власти очень важно 
«зачистить территорию» от 
оппозиции хотя бы частично, 
чтобы никто не поднимал не-
удобных вопросов.

«Возбужден ряд резонансных дел в сфере экономи-
ки. В октябре возбуждено уголовное дело по факту за-
вышения должностными лицами из числа руководства 
филиала ЗАО «Управление отходами» в городе Новоче-
боксарске надбавки к тарифам на утилизацию твердых 
бытовых отходов в 2017-2018 годах, чем был причинен 
существенный вред правам и законным интересам граж-
дан. В настоящее время проводятся следственные дей-
ствия и финансовая экспертиза. Точная сумма ущерба 
будет установлена по итогам расследования уголовного 
дела», – сказал Сергей Неяскин.

Напомним, в конце февраля министр МВД России 
Владимир Колокольцев сообщил, что в 2018 году 

были зафиксированы факты необоснованного завыше-
ния тарифов на услуги по утилизации отходов. Говоря об 
этом, руководитель федерального министерства привел 
наш регион как негативный пример: «Только в Чувашской 
Республике по одному такому уголовному делу ущерб, 
причиненный гражданам и организациям, составил око-
ло 200 млн рублей». В марте Генеральная прокуратура 
поручила прокуратуре республиканской проверить «за-
конность и обоснованность взимания платы» за вывоз 
ТКО региональным оператором.

ЭКОНОМИКА

Отчитываясь об итогах работы за 2018 год 
на сессии Госсовета, министр внутренних 

дел по Чувашии Сергей Неяскин сообщил, 
что в республике проводится финансовая 

экспертиза тарифов на вывоз и утилизацию 
отходов. Точная сумма ущерба станет известна 

после расследования уголовного дела. 

А можно сначала услугу, 
а потом деньги? 

Можно, но деньги вперед

Центризбирком – за невинность
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Центризбирком Чувашии 
признал факт массовой 
подмены членов участковых 
избиркомов в Янтиковском 
районе. Подмена касалась 
12 человек, представляющих 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ – 
их заменили людьми, 
о которых в партии не имеют 
представления.

Председатель Янтиковской тер-
риториальной избирательной комис-
сии Любовь Кузьмина освобождена 
от обязанностей и выведена из со-
става комиссии до окончания срока 
полномочий. Подставные члены УИК 
также сложили полномочия. Направ-
лять материалы в правоохранитель-

ные органы республиканский ЦИК 
не собирается. Наоборот – все хотят 
скрыть или подвести под невинные 
технические нарушения.

А на члена Центризбиркома Иго-
ря Михайлова, активного участни-
ка раскрытия аферы, оказывается 
давление – ему рекомендовано «не 
копать». Как человек деликатный, 
Игорь Васильевич говорит, что «пока 
в пределах допустимого».

На «след» он вышел, можно ска-
зать, случайно. Надежде Феофано-
вой, председателю местного отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в 
Янтиковском районе, принесли спи-
сок членов УИК – представителей СР 
и попросили, чтобы она его заново 
заверила. Надежда привезла его в 
региональное отделение партии, тог-
да и были замечены расхождения, к 
тому же партийный список был заве-
рен год назад. Имея информацию об 
аналогичных событиях в Комсомоль-
ском районе, Игорь Михайлов сильно 
заинтересовался янтиковским фено-
меном. После изучения деталей кар-
тина получилась более чем ясная.

Однако преданные своему делу 
единороссы старательно переводят 
стрелки. Например, Кузьмина напи-
сала в объяснительной, что Надеж-
да Феофанова пришла к ней и пред-
ложила заменить фамилии людей 
в первоначальном списке, а это аб-

сурд. Феофанова не знает ни одного 
из 12 человек, на которых заменили 
людей из списка регионального от-
деления СР. Даже их заявления от-
личаются по форме от заявлений 
кандидатов от партии. И еще харак-
терный эпизод: в подложный список 
– видимо, волею случая – попала 
некая Светлана Порфирьева, рабо-
тающая главным бухгалтером в Цен-
тре занятости Янтиковского района, 
директором которого является экс-
председатель Янтиковской ТИК Лю-
бовь Кузьмина. А словесные обвине-
ния Феофановой в противоправных 
действиях в лучшем случае бред, в 
худшем – статья.

После такого продолжения исто-
рии в следственный комитет после-
довало повторное обращение. 
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АКТУАЛЬНО

Россияне по большинству 
позиций переплачивают за жи-
лищно-коммунальные услуги 
более 100% их себестоимо-
сти. Об этом в интервью теле-
каналу НТВ заявил глава Фе-
деральной антимонопольной 
службы (ФАС) Игорь Артемьев, 
пишет канал РБК.

«Граждане в большинстве 
своем по большинству ком-
мунальных позиций давно 
переплачивают больше 100% 
себестоимости. И все эти раз-
говоры, что мы какие-то там 
убогие, недоплачиваем этим 
коммунальным монстрам, – это 
все чушь собачья. Мы давно 
им все переплачиваем. Они на 
это дело содержат различного 
рода рестораны, дома отдыха 
для себя, охотничьи заимки», – 
сказал Артемьев.

Глава ФАС последние не-
сколько лет занимается си-
туацией с тарифами по всей 
стране, поскольку там нужно 
«все перевернуть с головы на 
ноги»:

«Приведу пример. Один и 
тот же водоканал в одном и 
том же регионе может иметь 
на один кубический метр воды 
тариф, различающийся в 54 
раза. <...> Такая ситуация не 
только по воде. По теплу – в 
восемь раз, по водоотведе-
нию – в 56 раз, в 12 раз еще по 
электроэнергии. Нет объектив-
ных причин [на это] и быть не 
может», – считает Ар-
темьев.

На сегодняшний 
день примерно три 
четверти российских 
регионов переплачи-
вают за предостав-
ление жилищно-ком-
мунальных услуг, 
остальные – около од-
ной четверти – имеют 
заниженные тарифы.

«И, как правило, 
дальше, когда мы на-
чинаем выяснять, там работает 
сынуля какого-нибудь губерна-
тора или какого-нибудь высо-
копоставленного чиновника, 

который это все пробил через 
соответствующую региональ-
ную энергетическую комиссию 
и так далее», – добавил глава 
ФАС.

Игорь Артемьев считает, 
что такая ситуация складыва-
ется в том числе из-за того, что 
местные власти используют 
личные связи, чтобы «проби-
вать» завышенные показатели 

через региональные энергети-
ческие комиссии. 

Для решения этой пробле-
мы ФАС подготовила законо-

проект об основах тарифного 
регулирования, который сейчас 
проходит согласование в пра-
вительстве, сказал Артемьев.

Все это хорошо. Од-
нако здесь лучше про-
явить здоровый скеп-
тицизм, для чего есть 
масса поводов. Смешно 
полагать, что прозрение 
в отношении оплаты жи-
лищно-коммунальных 
услуг наступило только 
сейчас. А если так, то для 
чего тогда было давать 
такие оценки? Может 
быть, чтобы выпустить 
пар? Люди, во-первых, 

уже не могут оплачивать все 
возрастающие и возрастаю-
щие в цене услуги по баналь-
ной причине – не хватает де-

нег на жизнь. Во-вторых, все 
просто устали от такого поло-
жения дел, когда из карманов 
выгребают последнее. Власть 
понимает, что ситуация близка 
к взрыву, и ее задача – этого 
взрыва не допустить, для чего 
и надо «выпустить пар»: вот, 
мол, знайте, что мы все знаем 
и будем исправлять этот бес-
предел. Граждане вздохнут: ну 
наконец-то и до них дошло – и 
будут ждать положительных 
перемен. 

Может быть, это не так и 
глава ФАС действительно бу-
дет пытаться что-то сделать. 
А нам остается только ждать 
– либо реальных изменений в 
лучшую сторону, либо очеред-
ной говорильни по теме.

Фото tass.ru

Переплата за услуги ЖКХ: случится ли 
переворот «с головы на ноги»?

ПО ДЕЛУ 

Недавно страну всколыхнули высказывания главы ФАС Игоря Артемьева о 
переплатах россиян за жилищно-коммунальные услуги. Именно всколыхнули, 
а не удивили, поскольку об этой обдираловке давно известно каждому 
потребителю услуг ЖКХ. А сколько на эту тему написано обращений в 
самые разные инстанции! Сколько проведено согласованных митингов и 
несанкционированных акций. Но вот наконец-то прозрела и Федеральная 
антимонопольная служба. Да еще как прозрела! Артемьев назвал товарищей, 
заправляющих в сфере ЖКХ, «коммунальными монстрами» и пообещал 
перевернуть сложившуюся ситуацию «с головы на ноги».

Для решения проблемы 
переплат в сфере 
ЖКХ ФАС подготовила 
законопроект об основах 
тарифного регулирования, 
который сейчас проходит 
согласование 
в правительстве. 

О том, что тарифы на вывоз и ути-
лизацию ТКО завышены, потому что 
взяты «с потолка», в региональном от-
делении СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ го-
ворят с самого начала так называемой 
мусорной реформы. (В нескольких про-
шлых номерах наша газета писала об 
этом подробно.) Но власть не внимала, 
не принимала никаких предложений, 
не желала ничего слышать. И только 
после того, как на проблему указали 
из Москвы (оттуда, видимо, слышнее), 
в Чувашии хватились: надо бы сделать 
повторные замеры и, возможно, пере-
смотреть тарифы. Об этом говорили на 
правительственном часе, проведенном 
в ходе сессии Госсовета 28 марта. По-
требовалось всего-то полтора года, 
прошедшие с начала реформы, и «на-
зидание сверху». 

С января этого года плата за об-
ращение с ТКО составляет 75,7 

руб. с человека в месяц. По сравнению 
с первоначальным размером она уве-
личилась на 1,7% – в октябре 2018 года 
составляла 74,44 руб. Но теперь все та-
рифы у нас повышаются не с 1 января, 
а с 1 июля. В этот день плата за вывоз 
мусора вырастет еще на 1,6% и станет 
составлять почти 77 рублей с человека 
в месяц. Итого меньше чем за год плата 
увеличивается два раза. И вычисляется 
она из расчета норматива 2,02 куб./м в 
год, норматив накопления отходов ут-
вержден республиканским Минстроем.

Сейчас нам говорят, что по пору-

чению главы республики проводятся 
повторные замеры нормативов нако-
пления отходов в Чебоксарах, Новоче-
боксарске, Канаше, Алатыре, в Баты-
ревском, Марпосадском, Янтиковском 
и Ядринском районах – чтобы понять 
обоснованность нормативов. Это очень 
интересная тактика – сначала утвер-
дить и норматив, и тариф, а потом пы-
таться определить их обоснованность. 
Но в Чувашии давно уже привыкли к 
абсурдности многих и многих дел пред-
приимчивой власти.

Абсурдность заключается и в 
том, что в республике сначала 

построили полигон для захоронения 

ТКО. Кто не знал, что полигон начи-
нается с раздельного сбора отходов? 
Если размещать на его площадях 
все отходы оптом, включая органику, 
это уже будет не полигон, а Пихтули-
но-2, то есть свалка. И вот теперь – 
наконец-то! – чиновники заговорили о 
раздельном сборе, правда, в каком-то 
особом ключе. Все понимают, что от-
ходы надо учитывать не по нормативу, 
а по объему фактического накопле-
ния. Такую систему можно сравнить 
с учетом ресурсов по счетчикам: за 
воду, электроэнергию, например, мы 
платим в соответствии с показания-
ми приборов учета. Так и с мусором 
должно быть – при чем тут норма-
тив, если человек производит мусора 
меньше, чем в этот норматив заложе-
но? Так вот, оказывается, фактиче-
ский учет производимых отходов воз-
можен только после внедрения схемы 
раздельного сбора ТКО. Ну как тут не 
вспомнить, что СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ говорила об этом давным-давно, 
на заре строительства полигона под 
забором «Химпрома». В ответ и депу-
татов от партии, и представителей ее 
регионального отделения обвиняли в 
«политизировании» и «дестабилиза-
ции». И говорили: вы не критикуйте, 
а дайте-ка нам лучше конструктива. 
А разве это был не конструктив, ког-
да предлагали делать все по-умному 
и даже объясняли, как? Теперь, хоть 
с большим опозданием, но все же пе-

решли к теме раздельного сбора. Спа-
сибо, как говорится, и на этом.

Республиканский Минстрой обна-
дежил: уже разработана «дорож-

ная карта», и в ее рамках в этом году 
раздельный сбор отходов планируется 
начать на пилотных (да, да, пилотных!) 
площадках в Новом городе и Новоче-
боксарске. Будем надеяться, что все 
обойдется без разрезания красненьких 
ленточек. А то в Махачкале в марте от-
крыли новую мусорку – принесли шари-
ки, пригнали детей, сделали групповое 
фото… 

МЕЖДУ ПРОЧИМ

Надо выяснить, кто будет расплачи-
ваться за контейнеры. Есть информа-
ция, что население. Но, скорее всего, 
стоимость контейнеров в тариф не вхо-
дит. Следовательно…

Продолжение темы – 

в следующем номере.

ЭКОНОМИКА 

А можно сначала услугу, а потом 
деньги? Можно, но деньги вперед

   ЦИФРЫ
1018 преступлений 
экономической направленности 
выявлено в Чувашии в 2018 году.

227 совершены в крупном и 
особо крупном размере.

431 – тяжкие и особо тяжкие.

(По данным полиции)
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Задача номер один – 
«обезвредить» Молякова

Есть в Чувашии оппозиция, 
слегка ругающая федеральную 

власть, но не посягающая на местную. У 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ иной подход. 
Можно сколько угодно говорить, что фе-
деральный центр плохой, но это ничего не 
даст, поэтому задача регионального от-
деления и депутатов от партии – говорить 
о проблемах, имеющихся в регионе, и 
работать над их решением. А такая пози-
ция представляет опасность для власти и 
вызывает много нареканий с ее стороны. 
Таких людей очень немного. В частности, 
в республиканском парламенте есть два 
«опасных нарушителя» единоросского 
спокойствия – депутаты-справороссы 
Сергей Семенов и Игорь Моляков. Осо-
бенно Моляков. Эту фракцию вообще не 
хотели бы видеть в Госсовете. Еще бы! В 
последнее время серьезные региональ-
ные темы стали выходить на федераль-
ный уровень благодаря работе депутатов 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. А посколь-
ку ими занимается в основном Моляков, 
его надо «обезвредить».

И в мае прошлого года специально 
созданная комиссия занялась исследо-
ванием доходов депутата. Об этом наша 
газета уже писала.

ПРО ПОЛТОРА 
НЕЗАДЕКЛАРИРОВАННЫХ 

МИЛЛИОНА

Но Молякову не привыкать, бывали 
времена и похуже. При бывшем руково-
дителе республики его пытались поса-
дить за решетку, упрятать в психушку. Не 
получилось.

Нынешнее руководство региона по-
шло другим путем – более хитрым, как 
ему кажется. И стало использовать все-
возможные методы, чтобы накопать на 
депутата чего-нибудь такого, что может 
послужить поводом для дальнейших 
действий. Например, для лишения депу-
татских полномочий. Забыла, видимо, 
власть историю с Тамарой Романовой и 
стремится наступить на те же грабли.

Между тем Моляков, долгие годы за-
нимающийся оппозиционной деятель-
ностью, не имел никаких фирм, не был 
связан с бизнесом. Если и получал какие-
то деньги, то только в виде зарплаты, за 
это и отчитывался в декларациях. И на-
реканий со стороны принимающих эту 
информацию органов не имел. Не было 
даже замечаний, что где-то что-то надо 
подправить. 

Первую атаку власть затеяла в 2011 
году, когда в Госсовет Чувашии избра-
лись депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ – мандаты получили аж пять чело-
век. Тогда не только фракцию СР, все три 
фракции не хотели признавать, не давали 
помещение. Это длилось полгода. Второй 
наезд начался, когда Моляков продал 
квартиру и купил дом, для чего пришлось 
брать ипотечный кредит. Через некото-
рое время выдавший его Банк Москвы 
(его местное отделение) вдруг прекратил 
принимать платежи, а затем надумал об-
ращаться в суд. Но на каком основании? 
– недоумевал депутат, ведь он аккуратно 
приносил деньги в счет погашения креди-
та, а в том, что их не брали, не его вина. 
Может быть, его таким образом хотели 
лишить единственного жилья? – даже та-
кая мысль пришла в голову.

После вмешательства центрального 
офиса Банка Москвы деньги в качестве 
платежей у Молякова приняли. Он был 
так рад, что и выяснять ничего не стал. А в 
декларации отметил, что ипотечный кре-
дит погашен. И потом супруге, бравшей 
кредит, вернули 1,5 млн руб. как пожерт-
вование, благотворительную помощь. (Но 

кто-нибудь когда-нибудь видел сумас-
шедший банк?) Это были пожертвования 
не в буквальном смысле, а лишь фор-
мально. Просто за время, пока банк не 
принимал платежи, появилась просроч-
ка, были начислены проценты – но не по 
вине Моляковых, желавших честно пога-
шать кредит. И банк, возможно, чтобы не 
разводить лишних расчетов и не плодить 
бумаг, оформил все как благотворитель-
ную помощь – чтобы просто закрыть этот 
вопрос и не доводить решение ситуации 
до суда. А эти полтора миллиона, которые 
комиссия сочла незадекларированным 
доходом, ни наличными, ни переводом на 
карту ни Моляков, ни его супруга не по-
лучали. Хотя что об этом говорить? Ведь 
кредит не является доходом.

И теперь прокуратуру понуждают вы-
яснить, как банк мог дать Молякову мате-
риальную помощь, чтобы закрыть кредит. 
Меж тем это частный банк, хочет – шарики 
воздушные запускает, хочет – благотвори-
тельностью занимается. 

ЗЕМЛЕВЛАДЕЛЕЦ?

Комиссия, которая исследовала до-
ходы-расходы-декларации Молякова, 
изучала данные аж с 1992 года! Види-
мо, было дано поручение рас-
копать все, что возможно и 
невозможно. Выяснилось, что 
давным-давно, работая в уни-
верситете, он получил земель-
ный участок в садовом товари-
ществе, и якобы прокуратура 
написала, что это его участок, 
но в декларации он его не ука-
зал. Когда Моляков стал выяс-
нять, в чем дело, оказалось, что 
то садовое товарищество было 
расформировано в 2007 году. 
Кстати, Моляков никогда и не 
пытался оформить участок в собствен-
ность. 

И еще как бы зацепка – абсолютно 
непонятная. Раньше дом, в котором про-
живает семья Моляковых, а также зе-
мельный участок были записаны на дво-
их – Молякова и супругу, потом супруга 
подарила ему свою часть. В этом тоже 
увидели крамолу.

Может быть, в Госсовете не знают, но 
юридические последствия наступают в 
том случае, если нарушения совершены 
депутатом в ходе срока его полномочий. 
Срок нынешних депутатских полномочий 
Молякова начался в 2016 году. Про все, 
что было раньше – хотя и раньше нару-
шений не было, но допустим, что были 
– можно сказать: извините, ваше время 
истекло. Хотя при таком яростном рвении 
«укатать» депутата можно было и студен-
ческими годами, и даже школьными по-
интересоваться, дурное дело нехитрое. 
Тем более, когда Моляков выдвигался де-
путатом, сведения о доходах он подавал, 
а в предвыборное время их проверяют не 
госсоветовские бухгалтерские работни-
ки, а ЦИК, правоохранительные органы. 
А уж если дело касается Молякова, то 
все проверяют с особым пристрастием. 
Но претензий к нему не было. Не возник-
ли они и потом, когда депутат подавал 
сведения о доходах уже во время нового 
срока депутатских полномочий. Никто не 
говорил, что он чего-то не указал. 

Задача власти – избавиться от Моля-
кова любыми путями. Выполнение этой 
задачи превратилось в идею фикс. Не 
будем утверждать, но есть информация, 
будто глава республики, когда выезжает 
в Москву, непременно там говорит: убе-
рите Молякова, уберите Молякова – это, 
видимо, его новая мантра.

Но почему?
Потому что и Моляков, и другие депу-

таты, а также региональное отделение не 
разговоры говорят, а занимаются делом 
(на языке Игнатьева и иже с ним – рас-
качивают лодку, дестабилизируют и т.п.). 
Единороссы молчат. Видимо, у них, в их 
созданном для самих себя мире, все хо-
рошо, потому и говорить не о чем.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ приводит 
конкретные факты, называет фамилии. 
А этот Моляков владеет «вредной» ин-
формацией и может скоро выдать ее еще 
по какому-то поводу, с него станется. 

Поэтому задача единоросской вла-
сти заключается в том, чтобы лишить 
Молякова депутатского мандата, дабы 
он не смог больше писать запросы и до-
бывать информацию, которую власти не-
выгодно обнародовать. Для того и была 
разработана эта, с позволения сказать, 
операция. И разработана каким-то стран-
ным образом, без учета предписаний 
законодательства, регламентирующего 
такие проверки. Во-первых, не каждое 
обращение, тем более анонимное, может 
стать поводом для проверки. А здесь не-
понятно, на основании чего все прово-
дится. Во-вторых, назначенная комиссия 
должна была создать документ по итогам 
своей работы, затем передать его в соот-
ветствующий профильный комитет, кото-
рый должен решить, принимать его или 
не принимать, и уже потом вынести во-
прос на сессию. Но ни одного документа, 
кроме заявления Молякова о сложении 
полномочий, нет. Кстати, нет ни одного 
документа и о том, откуда все пошло. 
Зато якобы есть анонимное письмо, в ко-
тором автор просит разобраться с дохо-
дами Молякова. Пришлось обращаться в 
МВД, там сейчас занимаются этой будто 

бы анонимной темой – текст уже обна-
ружен, следовательно, можно узнать, 
кто написал это писульку. 

Власть рассчитывала, что Моляков 
испугается и заткнется? Нууу, нельзя 
же быть такими наивными. И Моляков 
представил на сессии несколько кон-
кретных материалов, то есть продол-
жил работать в обычном режиме. По-
просил, чтобы было рассмотрено не 
только его заявление по собственно-
му, но и заявление Сергея Семенова 
о назначении на должность зампреда 

парламентского комитета. Но нет, сказа-
ли единороссы, подождите до следующей 
сессии. Похоже, все это время издева-
тельства будут продолжаться. Что еще 
можно придумать? А мелкие пакости уже 
начались – сразу прибежали и попросили 
«освободить помещение», имеется в виду 
кабинет зампреда комитета. Жить стано-
вится все интереснее.

Тем временем в СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ готовятся к ответным действи-
ям. Уже подано заявление – не аноним-
ное, между прочим! – с требованием про-
верить каждого единоросса на предмет 
доходов и пр.

КСТАТИ 

Депутат Госсовета Чувашии от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Игорь 
Моляков официально назначен 
на штатную должность советника 
председателя партии Сергея Ми-
ронова и будет представлять его 
в нашей республике – работать 
дистанционно, находясь преиму-
щественно в Чувашии и выезжая 
в командировки для выполнения 
отдельных поручений. Это по-
вышение по партийной линии не 
означает, что теперь Моляков ото-
рвется от здешних проблем. На-
оборот, у него появилась допол-
нительная возможность быть в 
курсе важнейших дел и участво-
вать в них уже будучи в гуще по-
литических событий на федераль-
ном уровне.

На днях Сергей Миронов обо-
значил депутату круг задач. 
Встреча прошла в Госдуме.

Задача единоросской 
власти заключается в том, 
чтобы лишить Молякова 
депутатского мандата, 
дабы он не смог больше 
писать запросы и добывать 
информацию, которую власти 
невыгодно обнародовать. 
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– Георгий, расскажи коротко о 
себе.

– Мне 27 лет. Родился в Ташкенте, 
куда родители приехали на работу. Но 
корни здесь, в Алатыре. Мои прабабуш-
ка и прадедушка жили на улице Лазо, 
это в микрорайоне «Орешник». Когда 
мне исполнилось четыре года, мы пе-
реехали из Узбекистана в Алатырь. И с 
тех пор, вот уже почти четверть века, я 
себя гордо называю алатырцем. 

– С иронией?
– Абсолютно нет. Я действительно 

горжусь, что живу в таком прекрасном 
городе. Прочитав это, кое-кто, возмож-
но, поднимет меня на смех, поэтому, 
опережая пессимистов, скажу, что Ала-
тырь прекрасен по определению – бла-
годаря своей истории, неповторимому 
архитектурному облику. И наша зада-
ча – сделать город еще краше, чтобы 
каждому было в нем комфортно жить и 
работать. А пока, к сожалению, до этого 
далеко – дороги плохие, не все дворы 
благоустроены, не решена мусорная 
проблема, не восстановлены историче-
ские архитектурные памятники. Я пони-
маю: бюджет муниципалитета скудный, 
денег катастрофически не хватает. Есть 
реальная угроза, что дальше будет еще 
хуже. Дело в том, что в начале апреля 
ведущие промышленные предприятия 
перешли на сокращенную рабочую не-
делю. А это значит, что поступления 
в местный бюджет могут сократиться 
еще больше. Но и это не все. В городе 
поговаривают о том, что могут закрыть 
женскую колонию, что повлечет за со-
бой увеличение безработицы. 

– И что делать?
– Мне кажется, в первую очередь 

необходимо выделить приоритетные 
направления развития города. Как го-

ворится, нужна фишка. Я полностью 
согласен с теми, кто считает, что Ала-
тырь надо превратить в центр туристи-
ческого притяжения. Для этого есть 
все условия: богатая история, чудес-
ный ландшафт, Сура и, конечно же, 
архитектура, которая, к счастью, еще 
сохранилась. Я объездил много регио-
нов, но такого города, как Алатырь, не 
встречал, во всяком случае, в соседних 
регионах, не говоря уже о Чувашии. 

– Все это, конечно, хорошо, но 
где взять средства?

– Они есть. Буквально на днях была 
опубликована информация о том, что 
правительство России выделило 100 
миллиардов рублей на развитие туриз-
ма до 2024 года. Львиную долю этих 
денег, я полагаю, получат регионы. 
Почему бы не попытаться «втиснуть-
ся» в программу с идеей превратить 
Алатырь в православную столицу Рос-
сии? У нас для этого есть все предпо-
сылки: прекрасные монастыри, храмы, 
памятники старины. Нужно разрабо-
тать бренд – свой, неповторимый. Но 
для привлечения туристов этого мало. 
Представим себе такую картину. Едут 
из Ульяновской области туристы на 
автобусе. Заезжают в Алатырь со сто-
роны микрорайона «Бугор». И что они 
видят в первую очередь? Мусорную 
свалку и кучи мусора на обочине. Ав-
тобус едет дальше, вернее, не едет, а 
ползет, огибая лужи и проваливаясь 
в ямы и выбоины. И какое же впечат-
ление останется у гостей? Конечно, не 
самое приятное.          

– Ты упомянул про бренд. Опи-
рался на свой опыт предпринима-
тельской деятельности?

– Да. Алатырцы знают, что в быв-
шем кинотеатре «Октябрь» я арендую 

площадь, на которой разместил цех 
по производству пельменей и других 
полуфабрикатов из мяса. Продукция 
– экологически чистая и, говорят, вкус-
ная…

– Это я могу подтвердить. Мне 
кажется, вкуснее твоих пельменей я 
еще не ел.

– Спасибо. Но сейчас речь о дру-
гом. Так вот, когда я начал расширять 
производство, столкнулся с пробле-
мой реализации продукции. И самое 
обидное, знаете, что? То, что люди 
зачастую покупают продукцию, кото-
рая уступает по своим вкусовым ка-
чествам моим полуфабрикатам. При-
гляделся и понял, в чем дело. А секрет 
спроса, оказывается, таится в товар-
ном знаке или, говоря шире, в бренде. 
Поэтому я заказал в Питере товарный 
знак на свою продукцию. Теперь буду 
ее продвигать под брендом «Мистер 
Пильман». Ближайшая цель – выйти 
на рынок Чебоксар и других городов 
Чувашии и соседних регионов. Мне 
кажется, было бы неплохо разрабо-
тать подобный бренд и для развития 
туризма в городе. 

– Как ты считаешь, по плечу ре-
шение этой задачи нынешней адми-
нистрации города? 

– Мне трудно об этом судить. Од-
нако если есть желание и мотивация, 
все можно сделать. Но при одном усло-
вии – при наличии хорошей команды. 
К сожалению, именно этим в городе 
страдают обе ветви власти: и исполни-
тельная, и законодательная. Конфликт, 
который разгорелся между ними, не 
идет на пользу городу. Я не хочу вста-
вать ни на одну сторону, скажу лишь, 
что существуют некие управленческие 
правила, которые надо соблюдать. 
Например, мне непонятно, почему де-
путаты пытаются во всем регламенти-
ровать деятельность главы горадми-
нистрации, вплоть до того, кого надо 
уволить с работы, а кого – принять. 
Они должны спрашивать с него только 
за конечный результат, а то, с какими 
кадрами решает глава проблемы, их не 
должно интересовать. Нет, мне опре-
деленно не нравится мышиная возня, 
которую затеяли депутаты городского 
Собрания – нельзя связывать по рукам 
и ногам сити-менеджера, лишая его 
возможности оперативно принимать 
решения.

– Ты, как можно судить по тво-
им рассуждениям, вполне дорос до 
управленца.

–  Я такой задачи не ставлю. Для 
меня самое главное – чтобы Алатырь 
стал еще лучше, а люди жили бы в нем 
комфортно. 

НАДЕЖДА И ОПОРА

Любая партия сильна своим активом. Причем в его 
состав входят не только члены партии, но и граждане, 
которым близки ее идеи и программные установки. 
Например, если в региональном отделении партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Чувашской Республике 
насчитывается без малого четыре тысячи членов, 
то активистов и сторонников, по самым скромным 
подсчетам, в три раза больше. Именно они 
составляют резерв, потому что многие из них, на 
конкретных примерах убедившись в способности 
партии отстаивать интересы граждан, как правило, 
пишут заявление о приеме в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ. Именно такой путь прошел молодой 
предприниматель из Алатыря Георгий Пильман. 

В Ядринском районе 
немало людей с активной 

жизненной позицией. 
Именно на них опирается в 
своей работе председатель 
местного отделения партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
депутат Собрания Ядринского 
городского поселения Леонид 

Офаринов.

– Один из них – Николай Николаев 
из деревни Юманай, которая входит в 
состав Старотиньгешевского сельского 
поселения, – рассказывает он. – Имен-
но по его инициативе в начале марта 
мы провели рейд в сельском поселе-
нии, чтобы выяснить, как на деле осу-
ществляется реализация мусорной ре-
формы. Активисты нашей партии тогда 
посетили семь деревень и обнаружили, 
что ни одна из них не обеспечена кон-
тейнерами, емкостями или пакетами 
для сбора твердых коммунальных от-
ходов. О результатах рейда мы тогда 
оперативно проинформировали депу-
тата Госдумы России Олега Николаева, 
а также население района.  

Николай Николаев не занимает вы-
соких должностей. Он простой труже-
ник, долгое время работавший в колхозе 
рядовым рабочим. Его отец, Александр 
Николаевич, был механизатором. Сей-
час он на пенсии. К сожалению, матери 
Николая, которая также отдала много 
лет родному колхозу, сегодня нет в жи-
вых. И сын Николай пошел по их стопам 
– он учится в Ядринском агроколледже. 
То есть сразу несколько поколений Ни-

В любом населенном пункте 
есть неравнодушные люди, 

которые никогда не пройдут 
мимо беспорядков, душой 

болеют за свою малую родину 
и готовы всегда прийти на 

помощь. И, как правило, вокруг 
них объединяются такие же 

активисты – будущее ядро 
любой партии, за исключением 

«Единой России», где все 
с точностью до наоборот. 

Одним из таких активистов 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

является Александр Уткин, 
проживающий в поселке 

Киря Алатырского района. 
Именно благодаря ему в 

поселке образовался круг 
неравнодушных жителей, к 
которым присоединился и 

Иван Карасев.

Биография Ивана Георгиевича уме-
щается на одной странице: окончил 
Орджоникидзевское высшее военное 
командное училище, проходил службу 
в Архангельской, Оренбургской обла-
стях, принимал участие в боевых дей-
ствиях, «горячих точках» в Нагорном 
Карабахе в 1988 году и Чечне. Обычно 
о таких говорят: прошел огонь, воду и 
медные трубы.

– Меня всегда тянуло домой, в 
Кирю, – говорит Иван Георгиевич. – 
Поэтому, когда в 2006 году вышел в 
отставку, сразу же вернулся в родной 
поселок.  
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колаевых связали свою жизнь с сель-
ским хозяйством. Поэтому вполне мож-
но понять Николая, когда он с болью в 
сердце рассказывает о судьбе родного 
колхоза. 

Когда-то он назывался колхозом 
имени XXIV съезда КПСС, а потом стал 
СХПК «Пучах». Колхоз считался одним 
из самых передовых в районе, но его, 
к сожалению, не минула участь других 
сельхозкооперативов, которые с ведо-
ма руководства республики и района 
были обанкрочены, а их имущество – 
растащено. 

– Очень обидно, что колхозное 
богатство, которое было создано ру-
ками наших отцов и дедов, исчезло в 
одночасье, – делится своими пережи-
ваниями Николай. – В 2014 году вро-
де начали строить животноводческую 
ферму на 500 голов. С большой пом-
пезностью заложили символический 
фундамент. В церемонии даже уча-

ствовали тогдашний глава райадми-
нистрации Кузьмин и священник отец 
Тарасий, который освятил строитель-
ство. Мы воспрянули духом: появит-
ся ферма, будет работа. Но все за-
кончилось полным провалом. Теперь 
на этом месте растет бурьян. Много-
миллионные кредиты, полученные в 
Сбербанке, осели в чьих-то карманах. 
Но и этого махинаторам оказалось 
мало. В счет погашения кредитов они 
вывезли из СХПК все оставшееся ста-
до КРС – 182 головы. 

– Народ, конечно, сильно возму-
щен, – говорит Николай. – Об этом 
безобразии писала «Правда ПФО», 
но к ответственности никого не при-
влекли. И неудивительно, потому что 
все прикрывают друг друга. Им дела 
нет до людей. У нас, к примеру, нет до-
рог, мусор не вывозится. Численность 
населения катастрофически падает. 
Невероятно, но в нашем сельском по-

селении, куда входят 10 де-
ревень, в прошлом году ро-
дился всего один ребенок. 

– Я часто думаю, почему 
так происходит? – рассуж-
дает Николай. – Мне кажет-
ся, причина в самой системе 
власти. Фактически народ 
оттеснили от формирования 
органов власти, потому что 
глав администраций не вы-
бирают, а назначают. Они 
подотчетны только вышесто-
ящему начальству. Поэтому 
на местах творится настоя-
щая кадровая чехарда. На-
пример, за последние три года в нашем 
сельском поселении сменились трое 
глав. И что самое печальное – деревня 
умирает. Народ для чиновников – это 
всего лишь электорат, поэтому о нем 
вспоминают только во время выборных 
кампаний, чтобы вешать лапшу на уши. 

В свое время районное начальство 
торжественно пообещало построить 
дороги в нашем сельском поселении. 
И что же? Ничего не изменилось! Из-
за отсутствия дорог дети из деревень 
Выселок Багиши, Большие Багиши 
и Малые Ямаши вынуждены каждый 

день преодолевать пешком 
пять километров, чтобы по-
пасть в школу. И это никого 
из районного начальства не 
волнует. У нас сейчас фак-
тически нет никакой работы, 
вся надежда только на лич-
ное подсобное хозяйство да 
на корову – молоко сдаем 
по семнадцать с половиной 
рублей за литр. Как выйти 
из такого тупика? Я думаю, 
надо объединиться всем, 
кому не безразлична судь-
ба деревни, а значит, судьба 
наших детей. Иного пути я не 
вижу.

Сельский труженикСельский труженик

Иван Карасев, Александр Уткин и 
Владимир Горохов, долгое время рабо-
тавший и в области санитарной меди-
цины, и на железной дороге, создали 
в поселке «группу быстрого реагиро-
вания», которой до всего есть 
дело. К примеру, они расска-
зали о денежных поборах, ко-
торые практикуются в местной 
школе. В качестве подтвержде-
ния своих слов трое соратников 
организовали мне встречу с 
матерью двоих детей Татьяной 
Четкиной, работающей в мага-
зине.

– В ту пятницу, 22 марта, 
– рассказывала она, – с роди-
телей собрали по 100 рублей 
якобы на установку пластико-
вых окон. На ремонт класса, 
где учатся первоклашки, в про-
шлом году скидывались по 800 
рублей. Естественно, никаких 
квитанций о внесении денег ро-
дителям не давали.

Одна из острых проблем, которая 
волнует Ивана Карасева, – организа-
ция вывоза мусора.

– Какая там организация! – усме-
хается он. – Полный беспорядок! В 

поселке дор сих пор не оборудова-
на контейнерная площадка для сбо-
ра отходов, поэтому люди всю зиму 
вынуждены были выбрасывать их 
где попало. А местный предприни-

матель Андрей Ма-
рушин, являющийся 
генеральным дирек-
тором ООО «Кон-
тиненталь», пошел 
дальше – он отходы 
производства не вы-
возит и не утилизи-
рует, а сжигает. В на-
чале апреля четыре 
дня сжигал, отравляя 
воздух. 

– Самое главное, 
– возмущается быв-
ший участник боевых 
действий, – это ему 
сходит с рук. Навер-
ное, потому, что он – 
член партии «Единая 
Россия» и к тому же 

депутат районного Собрания. К со-
жалению, у нас укоренилось мнение: 
кто у власти – тому дозволено все. 
Взять хотя бы наш поселок. Дорог 
нет, по некоторым улицам не пройти 
и не проехать, особенно сейчас, в ве-
сеннюю распутицу. Но в то же время 
дорога, которая ведет к дому главы 
поселковой администрации, покрыта 
щебенкой, и по ней можно ездить без 
проблем круглый год.

– Но больше всего меня расстраи-
вает то, что в поселке с каждым годом 
появляется все больше домов, поки-
нутых хозяевами, – продолжает Иван 
Георгиевич. – Они не только портят 
весь вид, но и оказывают гнетущее 
влияние на жителей. Сердце щемит, 
когда смотришь на эти развалюхи, 
ведь в них когда-то жили люди, зве-
нели детские голоса. Я не министр и 
не глава, но мое мнение такое: надо 
сделать все возможное, чтобы Киря 
не умерла, чтобы получила второе 
дыхание.
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ПО ДАННЫМ РОССТАТА 

Интерес вызвала 
обувь

СТАТИСТИКА 

Почем минимальный набор?

Чувашия 
снова 

в лидерах… 

Население 
убывает

Завершился футбольный турнир

Росстат опубликовал данные Комплексного 
наблюдения условий жизни населения за 2018 год. 
В документе приводится статистика по финансовому 
положению жителей страны. 

79,5% семей так или ина-
че испытывают затруднения с 
тем, чтобы приобрести необ-
ходимый минимум товаров и 
уложиться в сумму семейного 
дохода; в том числе 14,6% се-
мей признались, что сталки-
ваются с «большими затруд-
нениями».

Ситуация улучшилась по 
сравнению с предыдущим ис-
следованием Росстата, про-
веденным два года назад, – в 
2016 году 84,6% российских 
семей испытывали трудности 
при покупке самого насущно-
го.

Минимальный доход, не-
обходимый многодетной 
семье (трое детей и более), 
чтобы «свести концы с конца-
ми», определен на уровне 82 
тыс. руб. в месяц. Молодым 
семьям с детьми или без де-
тей ежемесячно нужно как 
минимум 68-69 тыс. руб., не-
полным семьям (в которых 
только один родитель) – 62,5 
тыс. руб. Семьям, состоящим 
только из пенсионеров, чтобы 
не жить впроголодь, требует-
ся 39,3 тыс. руб.

Более половины россий-
ских семей (53%) не могут 
справиться с неожиданными 
тратами, например, расхода-
ми на срочный ремонт жилья 
или замену предметов дли-
тельного пользования, сроч-
ные медицинские услуги.

Позволить себе питаться 
мясом, птицей, рыбой (или 
равноценной вегетарианской 
пищей) хотя бы раз в два дня 
не в состоянии 10,1% семей, 
употреблять фрукты в любое 
время года не имеют финан-
совой возможности 21,1% се-
мей.

35,4% семей не могут 
приобрести каждому члену 
семьи две пары подходящей 
по сезону обуви (по одной на 
каждый сезон). Среди много-
детных семей таких 40%.

11% семей не хватает 
денег на жизненно необхо-
димые лекарства. Почти по-
ловина (49,1%) российских 
семей не могут позволить 
себе каждый год проводить 
неделю отпуска вне дома.

Наибольший интерес вла-
сти вызвала почему-то обувь. 
Пресс-секретарь президента 
Дмитрий Песков заявил, что 
не понимает, откуда у Рос-
стата информация о нехватке 
у людей денег на обувь: «Я 
затрудняюсь это прокоммен-
тировать, скажу вам честно. 
Почему именно на обувь, по-
чему именно треть и откуда 
эти цифры».

А сенатор, глава комите-
та Совета Федерации по со-
циальной политике Валерий 
Рязанский дал совет. Ока-
зывается, обувь не входит в 
потребительскую корзину, 
поэтому нормировать по-
требности в таком типе това-
ра нельзя. Об этом он заявил 
радиостанции «Говорит Мо-
сква».

«Каждый ориентируется 
на свои показатели, – ска-
зал Рязанский. – Нужно ру-
ководствоваться здравым 
смыслом. Можно весь шкаф 
заставить и показывать в 
телевизионных репортажах, 
как живет звезда. Наверное, 
это не тот стандарт, на кото-
рый нужно ориентировать-
ся». Ну да, не тот, так и речь 
шла не о тех, у кого от обуви 
ломятся шкафы.

В Алатыре Молякова 
ждут всегда

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

КСТАТИ 

В Минфине Чувашии разработали проект документа об 
оказании материальной помощи лицам, замещающим от-
дельные государственные должности. Размер матпомощи 
– не более 100 тыс. руб.

Нуждающиеся в материальной поддержке лица – это 
глава региона, премьер-министр, вице-премьер, мини-
стры, руководитель администрации главы, полпред Чува-
шии при президенте РФ, председатель ЦИК Чувашии, его 
заместитель и секретарь.

Матпомощь должна выплачиваться из средств фонда 
оплаты труда государственного органа. Оказываться она 
будет в связи с возникновением непредвиденных сложных 
жизненных ситуаций (расходы на погребение близких род-
ственников, по болезни, в связи со смертью лица, замеща-
ющего государственную должность). 

В Алатыре на встречу с депутатом Госсовета 
Чувашии Игорем Моляковым собралось почти 
40 человек.

Вначале депутат выполнил приятную миссию 
– от имени депутатов Госдумы Анатолия Акса-
кова и Олега Николаева поздравил юбиляров с 

днем рождения и вручил им благодарственные 
письма.

Затем ознакомил алатырцев с политической 
обстановкой в стране и республике, ответил на 
вопросы, волнующие жителей, провел прием 
граждан по личным вопросам.

На стадионе «Труд» в 
Чебоксарах серией матчей 

завершился ежегодный 
турнир по мини-футболу 

на призы депутатов 
Госдумы Анатолия 
Аксакова и Олега 

Николаева.
С января по март городское 

отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ провело 10 отбороч-
ных турниров, в каждом сорев-
новались шесть команд. Всего 
в отборочных матчах сразились 
60 команд, а общее количество 
спортсменов-участников при-
близилось к 600.

Впервые в этом году была 
сформирована команда пар-

тийного движения «Молодежка 
СР».

В итоговых соревнованиях 
за победу боролись 16 команд. 
Первое место досталось ко-
манде «Вива» из новоюжного 

микрорайона Чебоксар. На 
втором – команда «Кадыкова» 
(тоже из НЮР). Третье место 
завоевала команда «Знамя» 
из северо-западного микро-
района.

По итогам марта минимальный набор 
продуктов питания подорожал в Чувашии 

на 2,3%.
На конец марта в расчете на одного человека в 

месяц стоимость минимального набора продуктов 
питания подорожала в республике на 2,3% – 84,86 
руб. и составила 3677,97 руб.

В ПФО стоимость минимального набора продук-
тов питания оценивалась в 3758,07 руб. Наиболь-
шая стоимость сложилась в Самарской области – 

4099,51 руб. Чувашия по дешевизне минимального 
набора продуктов занимает пятое место. В Сара-
товской области минимальный набор стоит 3478,44 
руб., в Мордовии – 3492,49 руб., Пензенской обла-
сти – 3579,3 руб., в Татарстане — 3664,38 руб.

Среди регионов России самая низкая стои-
мость минимального набора продуктов питания – 
в Саратовской области, максимальная — в Чукот-
ском автономном округе. Чувашия – на девятом 
месте.

По данным Росстата, в январе-
феврале по снижению производства 

промтоваров наша республика заняла 
первое место в ПФО.

За Чувашией следуют Марий Эл и 
Саратовская область, там промпроиз-
водство снизилось на 3,5%. В остальных 
регионах ПФО отмечается рост промыш-
ленного производства.

Как сообщал Чувашстат, по итогам 
первых двух месяцев года производство 
промтоваров в республике снизилось на 
8,5%.

Чувашстат в очередной раз зафиксировал 
естественную убыль населения: в январе 2019 года 

число умерших превысило число родившихся на 
39,1%.

В январе этого года в Чувашии число родивших 
уменьшилось на 7%, а число умерших увеличилось на 
1,8%. Превышение смертности над рождаемостью со-
ставило 39,1%, естественная убыль населения – 387 
человек. Главной причиной смерти жителей Чувашии 
остаются заболевания системы кровообращения (43% 
от всех умерших).

В республике естественная убыль сельского населе-
ния в три раза выше, чем городского. Самые большие 
показатели естественной убыли – в Алатырском и Вур-
нарском районах.
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ДОРОГИ

СПОРТ 

В Моргаушском В Моргаушском 
районе – здоровый районе – здоровый 

смехсмех
 Жюри оценивало авторство шуток, оригинальность 

идей, содержание и динамику выступлений, актерское 
мастерство.

ФЕСТИВАЛЬ

ГОРОД

«Дорисс-парк» «Дорисс-парк» 
будет обновленбудет обновлен

В Урмарах выбрали В Урмарах выбрали 
маленькую красавицумаленькую красавицу

КОНКУРС 

Чувашия денег не получит

Победители «Кубка южной 
столицы» – из Чувашии 

Правительство России распределило 
между 28 субъектами 65,8 млрд 

рублей, предназначенных на развитие 
автомобильных дорог регионального, 

межмуниципального и местного значения. 
Чувашия в числе получателей субсидий не 

значится. Не предусмотрены они и для Марий 
Эл, Удмуртии, Оренбургской, Ульяновской, 

Пензенской и Саратовской областей.
Всего в перечень регионов вошли семь субъ-

ектов ПФО.
Нижегородская область получит в этом году 

190 млн руб. и с 2019 по 2021 год еще 2,372 млрд 
руб. на развитие инфраструктуры дорожного хо-
зяйства, обеспечивающей транспортную связан-
ность между центрами экономического роста в 
рамках федерального проекта «Коммуникации 
между центрами экономического роста»; Перм-

ский край – 320 млн руб. и еще 600 млн рублей на 
проекты в рамках государственно-частного парт-
нерства; Кировская область – 400 млн руб., Са-
марская область – 200 млн руб. и в течение трех 
лет до 2021 года – 30,855 млрд рублей на строи-
тельство обхода вокруг Тольятти и моста через 
Волгу в рамках федерального проекта «Европа 
– Западный Китай».

В рамках реализации национального проек-
та «Безопасные и качественные дороги» в 2019 
году предусмотрены средства для Башкирии в 
размере 500 млн рублей, 500 млн рублей полу-
чит Мордовия, 350 млн – Татария, 500 млн – Ни-
жегородская область, 200 млн – Самарская об-
ласть.

Общий объем средств, которые получат реги-
оны ПФО на развитие автотранспортной систе-
мы до 2021 года, составит 36,987 млрд рублей.

В Сочи прошел ежегодный детский турнир 
по футболу «Кубок южной столицы», в 
котором успешно выступили сразу три 

футбольные команды из нашей республики. 
Футболисты 2007 года рождения вурнар-

ской футбольной команды «Химик-Август» 
заняли первое место в турнире среди своих 
сверстников. Команда сыграла шесть матчей, 
не проиграв ни в одном из них. В полуфина-
ле подопечные Владимира Лаптева обыграли 
команду «Гутаута» из Абхазии. В решающем 
матче юным вурнарцам со счетом 2:0 удалось 
одержать победу над московским «Буревест-
ником». По итогам турнира лучшими игроками 
были признаны нападающий «Химик-Августа» 
Дмитрий Захаров, защитник Дмитрий Семенов 
и капитан команды Никита Федоров.

В турнире среди игроков 2008 года рожде-
ния борьбу за награды вели сразу две футболь-
ные дружины из республиканской Спортивной 

школы футбола – подопечные Германа Карата-
ева. Обе команды сумели подняться на пьеде-
стал почета, завоевав серебряные и бронзо-
вые медали.

Лучшими командами КВН среди средних школ стали: 
«Юнга» (Юнгинская школа) – 1 место, «Вдох-выдох» (Ори-
нинская школа) – 2 место, «МIX» (Моргаушская школа) – 
3 место.

Среди основных школ победила команда КВН «Акрамо-
ВО» Акрамовской школы, второй стала «Убойная шестер-
ка» Шатракасинской школы.

 Команды КВН «Юнга» и «В тельняшках» стали облада-
телями Кубка КВН.

В Доме культуры поселка Урмары состоялся районный 
шоу-конкурс «Мини Мисс Урмары – 2019» среди 

учениц 6-7 классов.
Конкурс проводился в шесть этапов: «Визитная карточ-

ка», «Если б я была актрисой…», групповой танец «Стиля-
ги», интеллектуальный – «Вопросы и ответы», творческий 
конкурс и дефиле в бальных платьях.

Шоу-программа прошла ярко, празднично. Перед жюри 
конкурса стояла нелегкая задача, ведь все девочки отлич-
но справлялись с заданиями.

Номинации «Мини Мисс оригинальность – 2019» удосто-
илась Татьяна Табакова; «Мини Мисс артистизм – 2019» – 
Ксения Куркина; в номинации «Мини Мисс грация – 2019» 
победила Регина Спиридонова; «Вице мини Мисс Урмары 
– 2019» – Анна Михайлова; звания «Мини Мисс Урмары – 
2019» удостоилась Захарова Анастасия.

Каждая из участниц получила диплом и денежный сер-
тификат. 

КОРОТКО
* ПО ДАННЫМ АПЭК, в рейтинге влияния глав субъектов РФ в марте 2019 года глава Чувашии 

Михаил Игнатьев потерял две позиции и спустился с 25 места на 27-е.

* ВЛАДИМИР ПУТИН не поддержал проект ВСМ Москва – Казань. Теперь в правительстве 
будет рассмотрено строительство ВСМ до Санкт-Петербурга, а судьба высокоскоростной маги-
страли Москва – Казань должна решиться на днях. 

* БЫВШИЙ СЕНАТОР от Чувашии Леонид Лебедев заочно арестован по решению Кировского 
районного суд Ярославля. В этом городе находится головной офис ТГК-2, чьим акционером был 
Лебедев. Его обвиняют в особо крупном мошенничестве. Следствие считает, что за рубеж были 
выведены миллиарды рублей.

В ходе рейтингового голосования на 
портале «Открытый город» чебоксарцы 

выбрали территорию «Дорисс-парка» для 
обустройства в рамках федерального 
проекта «Формирование комфортной 

городской среды».
Подрядная организация ООО «Зеленый го-

род» приступила к формовочной обрезке лип в 
сквере «Дорисс-парк». В дальнейшем округлая 
форма кроны лип будет поддерживаться ежегод-
ной формовочной стрижкой.

Дополнительно подрядчик выполнит обрезку 
крон ясеней в аллее вдоль проспекта И. Яковле-
ва, т.к. они достают до линии электропередач.

Проектом благоустройства «Дорисс-парка» 
предусмотрены строительство новой пешеход-
ной сети, велодорожки, детской площадки с 

резиновым покрытием, реконструкция системы 
наружного освещения, устройство площадок 
различного функционального значения – для 
выгула собак, скейт-площадка, площадка для 
уличной гимнастики, универсальная спортивная 
площадка и др. В сквере будут установлены ма-
лые архитектурные формы, сцена с трибуной. 
Входную группу в «Дорисс-парк» заменят на бо-
лее современную.
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На что надеются 
единороссы? Видимо, 
на административный 
ресурс. Но сомнительно, 
что он им поможет и в 
этот раз. 
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Наболело!Наболело! Так жить невозможноТак жить невозможно

По радио и телевидению слы-
шим оптимистические речи, 

что наш народ живет все лучше и 
лучше: качество жизни повышает-
ся, заработная плата увеличивает-
ся и т.д. Правительство уверяет, что 
с учетом роста цен и инфляции все 
виды пенсий ежегодно индексируют-
ся. Действительно, в 2019 году пенсии 
по старости проиндексировали на 7,5 
процента. Даже привели таблицу ин-
дексации пенсии для неработающих 
пенсионеров. Если на 31 декабря 2018 
года пенсия была в размере 6 тыс. 
руб., то на 1 января 2019 года она со-
ставила 6423 рубля. 

Моя пенсия по старости состав-
ляет 7953 рубля (стаж 28 лет) и уже 
который год не меняется. Поэтому 
я с нетерпением ждала обещанную 
прибавку. И что же? Получила ту же 
самую сумму – 7953 рубля. Почему? 
Да потому, что федеральный Пенси-
онный фонд прибавил 550 рублей, а 
региональный Пенсионный фонд Чу-
вашии 550 рублей снял. 

Я обратилась за разъяснением в 

наш Пенсионный фонд. Оказывается, 
тех, у кого пенсия ниже прожиточного 
минимума, повышение (индексация) 
вообще не коснулось! Где же логика? 
Где справедливость, равенство всех 
граждан перед законом? Почему го-
сударственные СМИ не объяснили 
гражданам, что не всем положена ин-
дексация пенсии? 

Для многих малоимущих пенсио-
неров это стало полной неожиданно-
стью, как гром среди ясного неба. 

Основное правило начисления 
пенсий гласит: «Минимальное до-
вольствие, полагающееся пенсионе-
рам, не может быть ниже прожиточ-
ного минимума». Данный показатель 
для пенсионеров в конце 2018 года 
составил 11 288 рублей (Федеральный 
закон от 05.12.2017 № 362-ФЗ).

У нас, в Чувашии, минимальная 
пенсия 7953 рубля. Это самая низкая 
пенсия по стране, кроме Тамбовской 
области (7811 р.). У соседей выше: Ма-
рий Эл – 8191, Мордовия – 8522, Ниже-
городская область – 8102. 

Наш глава хвалится с трибуны, что 
Чувашия динамично развивается, де-
скать, растут доходы и т.д. А что же тог-
да пенсия такая низкая, даже не дотя-
гивает до прожиточного минимума? В 
то же время тарифы на коммунальные 
услуги, цены на продукты, лекарства, 
транспорт растут и растут. В резуль-
тате бедные стали еще беднее. Нам 
приходится жить в режиме жесткой 
экономии, во всем себе отказывая. Па-
радокс, ведь государство должно под-
держивать социально незащищенных 
граждан. А что на самом деле? Жизнь 
наша ухудшается с каждым днем. Не 
вижу впереди никаких перспектив. 
«Печально я гляжу на наше поколенье! 
Его грядущее – иль пусто, иль темно».

Светлана Рыбина, Новочебоксарск

Уважаемая редак-
ция! Мы, жильцы 

15 квартир дома № 17 по 
улице Октябрьской в с. 
Аликово, вынуждены об-
ратиться в газету за по-
мощью. 

По этому адресу мы 
проживаем с 1996 года. 
Тогда в пустующих поме-
щениях здания районного 
Дома быта по решению 
Совета предприятия и Ис-
полкома Аликовского рай-
она мы, бывшие работни-
ки этого предприятия, за 
счет собственных средств 
построили квартиры. В то 
время в здании не было ни 
канализации, ни водопро-
вода. За счет собствен-
ных средств мы в своих 
квартирах оборудовали 
частичные удобства.

Здание стоит в центре 
села Аликово. Его сей-
час обслуживает ООО 
«Управляющая компания 
«Жилище». Несмотря на 
неоднократные письмен-
ные и устные обращения 
к руководству района, 
газового хозяйства, УК 
«Жилище», в администра-
цию сельского поселения, 
прокуратуру района, наш 
дом до сих не подключают 
к системе газификации и 
не делают ремонт ни вну-
три дома, ни снаружи, 
ссылаясь на ряд причин. 
Чтобы показать, в каких 
условиях мы вынуждены 
жить, высылаем фотогра-
фии.  

Мы уверены: это 
все отговорки, пото-
му что все соседние 
дома газифицирова-
ны. Более того, в на-
шем доме сделали 
индивидуальную га-
зификацию в квар-
тире и в магазине, 
которыми владеет 
один из предприни-
мателей. Разве это 
справедливо?

Мы, пенсионеры, 
ветераны труда, мно-
годетные матери, 
уже много лет живем 
без газа. В то же вре-
мя вносим взносы на 
капремонт наравне 
с другими жильца-
ми, платим по оди-
наковым тарифам 
за общедомовые 
нужды и коммунальные 
услуги. Возьмем, к при-
меру, одного из жильцов. 
Он пенсионер, ветеран 
труда, проживает в кв. 
№ 5 площадью 75,8 кв.м. 
За коммунальные услуги 
вынужден ежемесячно 
платить около 10 тысяч 
рублей вместе с платой за 
капремонт. В то же время 
его ежемесячная пенсия 
составляет около 11000 
рублей. Как ему жить в 
таких обстоятельствах? 
Ситуация усугубляется и 
тем, что квартиры мы не 
можем продать и купить в 
другом месте, так как из-
за отсутствия газа наши 
квартиры никто не купит. 

Есть все условия и тех-
нические возможности 
для газификации дома. 
Можно разработать про-
ект и за счет собствен-
ников индивидуально 
газифицировать каждую 
квартиру. Мы согласны 
вложить свои деньги, но 
все наши старания раз-
биваются о глухую стену 
безразличия и равноду-
шия. 

От редакции. Об-
ращение жильцов дома 
поступило и в адрес де-
путата Госдумы России 
Анатолия Аксакова, а так-
же депутата Госсовета Чу-
вашии Игоря Молякова.
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Хотя до главных выбо-
ров далеко, но, похоже, 

в Чувашии уже началась под-
готовка к ним. Причем первую 
скрипку в этом деле играют 
власти республики. Они уже 
сейчас полным ходом стали 
готовиться. Прямо скажем, в 
честной борьбе партии вла-
сти победить будет трудно, 
поэтому ее представители 
ищут различные пути, что-
бы обеспечить победу своим 
кандидатам. Подтверждение 
тому — скандал, который раз-
горелся в республике в связи 
с подменой членов участко-
вых избирательных комис-
сий, представленных партией 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Почему власти пошли на та-
кой шаг? 

Вполне очевидно, что та-
ким образом они хотят сфор-
мировать участковые избира-
тельные комиссии только из 
своих людей, которые будут 
закрывать глаза на возмож-
ные нарушения закона при го-
лосовании. 

Второе. Они уверены, что, 
если даже обнаружатся та-

кие факты, ни ЦИК Чувашии, 
ни прокуратура никаких мер 
принимать не будут, а потому 
нарушители останутся без на-
казания.

Третье. Власти отлично 
знают, что представители дру-
гих оппозиционных партий, 
которые являются членами 
УИК, во время голосования 
будут молчать и делать вид, 
что никаких нарушений не 
произошло. И такие приме-
ры, к сожалению, были 
во время предыдущих вы-
борных кампаний. Не слу-
чайно, как мне стало из-
вестно, представитель от 
КПРФ в ЦИК Чувашии на 
первом заседании, когда 
рассматривали вопрос 
о фальсификации про-
токола местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ об 
утверждении списка членов 
УИК в Янтиковском районе, 
выступил против того, чтобы 
дело было направлено в про-
куратуру. 

Похоже, местные власти 
нашли общий язык с руководи-
телями региональных отделе-

ний КПРФ и ЛДПР. Иначе чем 
объяснить тот факт, что эти 
партии не поддержали призыв 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
инициировать отставку Ми-
хаила Игнатьева? Например, 
я из публикации в «Правде 
ПФО» с удивлением узнал, 
что на недавнем митинге се-
кретарь республиканского ре-
гионального отделения КПРФ 
Валентин Шурчанов запретил 
депутату Госсовета Чувашии 

от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергею Семенову выступить 
с призывом объявить «импич-
мент» Михаилу Игнатьеву. 

Более того. Есть опас-
ность, что в случае объявле-
ния досрочных выборов главы 
республики эти две партии 
выступят против (может, и 
не против, но мешать будут 

– и это точно!) кандидата от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Не случайно из «стекляшки» 
в адрес глав администраций 
муниципальных образований 
поступило негласное указа-
ние оказывать всяческое со-
действие местным отделени-
ям КПРФ. В ряде мест им уже 
выделили новые офисы или 
же собираются выделить.

Власти отлично понима-
ют, что в случае объявления 

досрочных выборов главы 
республики у Михаила Иг-
натьева или другого канди-
дата от «Единой России» 
будет очень мало шансов 
выиграть у нынешнего де-
путата Госдумы России от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Олега Николаева (если, 

конечно, он выставит свою 
кандидатуру). Других кан-
дидатов можно в счет и не 
брать. Я очень сомневаюсь, 
что КПРФ и ЛДПР выставят 
своих кандидатов. Если даже 
и выставят, то только для 
того, чтобы оттянуть голоса 
от представителя СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ. Так что, как 

ни крути, а эсерам придется в 
одиночку вести борьбу против 
партии власти. Единственный 
союзник, на которого они мо-
гут рассчитывать, это избира-
тели. 

Я не знаю, на что надеются 
единороссы. Видимо, на ад-
министративный ресурс. Но 
я сильно сомневаюсь, что он 
им на сей раз поможет. Уве-
личение возраста выхода на 
пенсию, мусорная реформа и 
другие «косяки» сильно подо-
рвали доверие людей к пар-
тии власти. Выборы губерна-
торов, прошедшие в прошлом 
году, это лишний раз под-
твердили. Вполне вероятно, 
что эта «левая зараза» может 
перекинуться и в Чувашию 
(скорее всего, так и произой-
дет). Если это случится, ни-
какие подставные члены УИК 
ситуацию не спасут, и партии 
власти, хочешь не хочешь, 
придется потесниться или же 
вовсе уйти с политической 
арены. Дай бог, чтобы так слу-
чилось.

Вениамин Столяров, ветеран 

Вооруженных Сил России  


